

EDITORIAL

DESAFÍOS PARA EL DESARROLLO DE LA DISCIPLINA DE ENFERMERIA

El inicio de un nuevo año, sin duda, trae consigo la reafirmación de compromisos, la definición de nuevos desafíos y expectativas de desarrollo. En el campo de las disciplinas –y específicamente dentro de la disciplina de Enfermería– seguimos empeñados en el logro de avances significativos a partir de un constante análisis de nuestras fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas. Sin duda se trata de una labor compleja, no exenta de dificultades, donde se requiere la participación activa de múltiples actores y de equipos de trabajo disciplinados, capaces de llevar al terreno práctico las ideas que guían nuestro desarrollo.

Quienes estamos empeñados en esta tarea coincidimos en establecer una línea de trabajo que nos conduzca al logro de los siguientes desafíos:

- Lograr que la Enfermería en forma creciente esté en condiciones de garantizar su práctica en base a evidencia científica.
- Realzar la importancia de los grupos o núcleos de investigación en la producción del conocimiento, dejando atrás la organización individual.
- Definir líneas de investigación por parte de las instituciones y organizaciones, lo que permitirá sin duda una producción científica más articulada en áreas del conocimiento de interés para el país.
- Intensificar la formación de investigadores, a través de una política de postgrado cada vez más agresiva que traspase el ámbito académico y que las instituciones prestadoras de salud inviertan con mayor decisión en la formación del recurso humano enfermera/o.
- Lograr que el conocimiento como disciplina, el reconocimiento y trabajo interdisciplinario, así como el conocimiento del entorno se constituyan en factores necesarios para planificar en la producción de conocimiento en la Enfermería.
- Invertir en producción de conocimiento, que nos permita mejorar la gestión del cuidado en enfermería y propender a un nivel de salud que contribuya al desarrollo armónico del individuo y, por ende, de nuestra sociedad.

La investigación es el instrumento imprescindible para la creación, validación y re-definición de los saberes en la disciplina. La revista CIENCIA Y ENFERMERIA es un medio que responde a la necesidad de difusión de esa producción científica, para transferir conocimiento validado a la gestión del cuidado, promoción, mantención y restauración de la salud.

DRA. JASNA STIEPOVICH BERTONI
PRESIDENTA CONSEJO DIRECTIVO
REVISTA CIENCIA Y ENFERMERIA